

Mitteilungen aus dem Kreise der Akademie

Objektyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Bulletin der Schweizerischen Akademie der Medizinischen Wissenschaften = Bulletin de l'Académie Suisse des Sciences Medicales = Bollettino dell' Accademia Svizzera delle Scienze Mediche**

Band (Jahr): **16 (1960)**

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Mitteilungen aus dem Kreise der Akademie

Amtswechsel: Anlässlich der Geschäftssitzung vom 5. März 1960 fand ein Amtswechsel statt. Die Liste der in den Jahren 1960–1964 amtierenden Senatsmitglieder und Kommissionen wird im Jahresbericht 1960 bekanntgegeben werden.

Wahl von Ehrenmitgliedern: Der Senat der Schweizerischen Akademie der medizinischen Wissenschaften ernannte in seiner Sitzung vom 5. März 1960 die Herren Oberstbrigadier Dr. *Hans Meuli*, a. Oberfeldarzt, Bern, und Prof. Dr. *Louis Justin-Besançon*, Paris, und in seiner Sitzung vom 18. Juni 1960 Herrn Prof. Dr. *Elliott P. Joslin*, Boston/Mass., zu Ehrenmitgliedern.

Todesnachrichten: Am 13. Oktober 1959 verstarb Herr Dr. *Ernst Forster*, Solothurn, Mitglied des Senates und des Vorstandes der Akademie von 1952–1959 (Nachruf s. Bull. schweiz. Akad. med. Wiss. 15, Fasc. 6, 471, 1959).

Herr Prof. Dr. *Max Huber-Escher*, Zürich, Ehrenmitglied der Akademie seit 1948, gestorben am 1. Januar 1960.

Herr Prof. Dr. *Carl Voegtlin*, Washington, Ehrenmitglied der Akademie seit 1949; er starb am 9. April 1960.

Herr Prof. Dr. *René Burnand*, Lausanne, Senatsmitglied von 1943–1952, starb am 29. April 1960.

Die Nekrologe der Herren Prof. Huber und Prof. Voegtlin befinden sich auf S. 320 und S. 323 dieses Bandes. Der Nachruf auf Herrn Prof. Burnand wird in einem der nächsten Hefte des Bulletin veröffentlicht werden.

Robert Bing-Preis: Die Feier zur zweiten Übergabe des Robert Bing-Preises, an der die Preise der Jahre 1959 und 1960 zur Verteilung gelangten, fand am 18. Juni 1960 in Zürich statt. Preisträger waren die Herren Prof. Dr. *Konrad Akert*, Department of Anatomy, Bardeen Medical Laboratories, The University of Wisconsin, Madison, und Prof. Dr. *Pierre Buser*, Laboratoire de Neurophysiologie comparée an der Faculté des sciences, Paris. Die Preise wurden in Anerkennung der hervorragenden Leistungen der Preisträger auf dem Gebiet neuroanatomischer und neurophysiologischer Erforschung der Großhirnrinde und des Hypothalamus verliehen. Der Feier der Übergabe der Preise mit dem nachfolgenden Symposium über «zentrale Einwirkungen auf die Muskeltätigkeit» wird Faszikel 5 von Vol. 16 dieses Bulletin gewidmet sein.

Ehrungen: Die Herren Prof. G. Fanconi, Prof. A. Gigon, Prof. W. Löffler, Prof. R. Nissen und Prof. J.-L. Nicod wurden eingeladen, dem Ehrenkomitee der 1. Internationalen Gesundheitsausstellung in Rom, welche im Rahmen des Centro Mondiale Commerciale/Permindex am 10. November 1960 eröffnet wurde, beizutreten. Diese Sonderschau steht unter dem Patronat von Staatspräsident Gronchi. Präsident des Ehrenkomitees ist Senator Prof. Antonio Bonadies, Vizepräsident Prof. W. Löffler, Zürich.

Die «Académie des sciences» hat Herrn Prof. Dr. *Emile Guyénot*, Ordinarius für Zoologie an der Universität Genf, in Würdigung seiner Arbeiten über Geschichte und Philosophie der Wissenschaften den Henri-Poincaré-Preis zugesprochen.

Herrn Prof. Dr. *André Mirimanoff*, dem Leiter des pharmakognostischen Universitätsinstitutes, wurde von der Universität Montpellier in Anerkennung seiner wissen-

schaftlichen Arbeiten über die Vitamine C und B₂ sowie seiner Forschung auf dem Gebiet der galenischen Arzneien die Würde eines Ehrendoktors verliehen.

Weitere den Herren Professoren A. Gigon, R. Nissen, G. Wolf-Heidegger (Basel), E. Rossi (Bern), A. Müller (Fribourg), A. Franceschetti (Genf), M. Amsler, W. R. Hess, W. Löffler und G. Miescher (Zürich) verliehene Ehrungen sind unter den betreffenden Fakultäten nachzuschlagen.

